

untuk mewarisi seluruh harta waris yang ditinggalkan oleh Bapak Wunidin dan Ibu Saekah.

Berdasarkan faktor-faktor diatas, maka putusan Kepala Desa kemudian memenangkan pihak anak angkat. Padahal telah diketahui bahwa hal tersebut tidak di benarkan dalam hukum kewarisan Islam, karena di dalam hukum kewarisan Islam telah diatur tentang bagian ahli waris yang berhak menerima atas harta yang ditinggalkan pewaris, dan anak angkat jelas bukan ahli waris dan tidak berhak menerima hak waris.

Faktor-faktor yang melatar belakangi pengambilan putusan tersebut adalah karena adanya beberapa faktor sebagai berikut:

a. Minimnya Pendidikan dan Rendahnya Pengetahuan Agama.

Seperti yang sudah dijelaskan dalam bab III, bahwa pendidikan adalah sesuatu yang mencerminkan suatu masyarakat yang cerdas dan dalam melakukan suatu tindakan mereka selalu berdasarkan pada ilmu yang mereka miliki, dengan berdasarkan pada dasar hukum yang dibenarkan menurut agama. Pada saat permasalahan tentang perebutan harta waris itu terjadi pada tahun 1982 sehingga pada saat itu penduduk desa dikatakan masih kuno dan belum tahu hukum di Indonesia.

Dulu orang yang beragama Islam memang boleh memilih ingin menyelesaikan persoalan yang mereka alami terutama yang berhubungan dengan waris boleh diselesaikan di Pengadilan Agama atau di Pengadilan

Negeri seperti yang teertuang dalam Undang-undang No.7 Tahun 1989 tentang Peradilan Agama.¹ Namun, setelah terbit Undang-undang yang baru, menyebutkan bahwa apabila orang Islam ingin menyelesaikan perkara waris yang mereka hadapi mereka diharuskan menyelesaikan di Peradilan Agama, sebagaimana yang tertuang dalam Undang-undang No. 3 Tahun 2006 tentang Perubahan Atas Undang-undang No. 7 Tahun 1989 Tentang Peradilan Agama.² Tapi yang terdapat di Desa Sambonggir ini persoalan yang dihadapi malah lebih memilih untuk diselesaikan secara musyawarah di balai Desa.

Hal tersebut tentunya sangat tidak berlandaskan pada apa yang ada dalam hukum negara Indonesia.

Masih minim pengetahuan tentang ilmu *faraid* juga menjadi beda dengan sekarang yang mana sekarang sudah banyak para sarjana Islam yang faham betul tentang masalah hukum, terutama hukum waris Islam. diketahui bahwa pada saat itu belum terlahir seseorang yang berkependidikan dan bergelar sarjana. Pada saat itu jarang di temui pendidikan formal ataupun non-formal, seperti pengajian-pengajian, dan juga jarang sekali ditemui adanya seseorang yang memahami tentang ilmu kewarisan Islam, di karenakan ilmu tentang kewarisan Islam itu sendiri

¹ Undang-undang No.7 Tahun 1989 *Tentang Peradilan Agama*.

² Undang-undang No. 3 Tahun 2006 *Tentang Perubahan Atas Undang-undang No. 7 Tahun 1989 Tentang Peradilan Agama*.

dianggap tidak mudah dimengerti oleh masyarakat umum disana. Karena dianggap rumitnya penghitungan harta warisan dengan sistem waris Islam yang memerlukan ilmu-ilmu lain seperti matematika, akuntansi dan lainnya di dalamnya.³

Sehingga dengan minimnya pendidikan dan rendahnya pengetahuan agama yang dialami oleh masyarakat pada saat itu, mereka tidak bisa memahami hukum waris Islam terutama mengenai bagian dari anak angkat. Sehingga dalam memutuskan putusan tersebut tidak berdasarkan pada hukum waris Islam.

B. Analisis Hukum Islam Terhadap Putusan Kepala Desa Samboppinggir Kecamatan Karangbinangun Kabupaten Lamongan Tentang Penguasaan Seluruh Harta Waris Oleh Anak Angkat.

Pada bab II telah dijelaskan tentang definisi dari waris adalah segala sesuatu yang terdiri dari harta peninggalan ataupun hak kepemilikan yang ditinggalkan oleh seseorang yang meninggal dunia untuk para ahli warisnya yang telah ditentukan oleh syari'at.

Dari definisi waris tersebut maka diketahui bahwa para ahli waris yang ditentukan oleh syari'at yang berhak menerima warisan adalah karena sebab-sebab berikut ini (sebagaimana yang ada di BAB II) :

³ Khanan Mutasan (Mudin Desa Samboppinggir), *wawancara*, 20 Juli 2012

Dalam pelaksanaan putusan tersebut memang menguntungkan bagi pihak anak angkat, namun hal ini terjadi karena kurangnya pengertian dan pemahaman mengenai siapa saja yang berhak menerima harta waris dan berapa bagian yang berhak diterima oleh masing-masing. Berdampak pada putusan yang telah diambil tanpa berdasarkan pada hukum waris Islam, sehingga muncul berbagai akibat-akibat, diantaranya:

a. Menghilangkan Aturan Yang Ada Dalam Hukum Islam.

Di dalam hukum Islam khususnya dalam hukum waris Islam telah diatur tentang siapa-siapa saja yang berhak mendapatkan hak waris dan berapa bagian dari masing-masing mereka. Namun, karena adanya putusan tersebut maka secara tidak langsung telah menghilangkan aturan yang ada dalam hukum Islam.

b. Menutup hak ahli waris yang lain

Dalam putusan itu di menangkan pihak anak angkat. Hal tersebut tentunya menghalang-halangi pihak ahli waris yang lain untuk memperoleh warisan karena adanya tuntutan dari saudara dan keponakannya.

Dan menjadikan adanya unsur atau upaya untuk menutup hak dari ahli waris yang bersangkutan. Hal ini jelas tidak sesuai dengan hukum waris Islam dan bisa menimbulkan kedengkian dan keirian pada ahli waris yang semestinya berhak menerima warisan.

Artinya :

“Dan apabila sewaktu pembagian itu hadir kerabat, anak yatim dan orang miskin, Maka berilah mereka dari harta itu (sekedarnya) dan ucapkanlah kepada mereka Perkataan yang baik.”(An-Nisa’: 8)

Maksud kerabat dalam ayat di atas yaitu : Kerabat yang tidak mempunyai hak warisan dari harta benda pusaka. Dan pemberian sekedarnya itu tidak boleh lebih dari sepertiga harta warisan.

Berdasarkan keterangan di atas, penulis dapat menyimpulkan bahwa dalam putusan Kepala Desa tersebut yang menghasilkan putusan yang dimenangkan oleh pihak anak angkat sehingga anak angkat tersebut berhak atas semua harta waris yang ditinggalkan oleh orang tua angkatnya tersebut, dan otomatis mengalahkan hak ahli waris yang semestinya berhak menerimanya harta waris. Putusan tersebut jelas bertentangan dalam hukum waris Islam. Karena dalam hukum Islam, anak angkat bukanlah anak kandung, sehingga anak angkat tidak dapat mewarisi harta peninggalan dari orang tua angkatnya dan kedudukan anak angkat berbeda dengan kedudukan anak kandung, dia hanya dapat menjadi ahli waris dari orang tua kandungnya sendiri.